

HOJA DE PRENSA

Nota de Prensa No. 060-2017

Proceso

Codeles garífunas buscan crear la primera asociación de Honduras y Centroamérica

::: Copeco en el marco del Proyecto Bahía de Tela trabajó en la preparación de cuatro grupos que ahora lideran iniciativas de prevención para salvar vidas :::

::: Dotación de una lancha para servicios de ambulancia y preparación de rescatistas acuáticos son parte de las nuevas ayudas de Copeco para esta población :::

Las comunidades garífunas hondureñas son ahora un ejemplo en la aplicación de medidas preventivas para proteger la vida y bienes de los efectos generados por el impacto de un fenómeno natural.

Para hacer crecer este trabajo los Comités de Emergencia Local (Codeles) de las comunidades de Tornabé, La Ensenada y Río Tinto junto con el Codel Mariposas Libres, el primer Codel conformado por mujeres, buscan crear la primera asociación de Codeles garífunas de Honduras y Centroamérica.

Para ello representantes de estos cuatro grupos sostuvieron una reunión con el comisionado nacional de la Comisión Permanente de Contingencias (Copeco), Lisandro Rosales Banegas, para seguir un proceso que conduzca a estas comunidades a conformar la asociación.

Calixta Martínez, presidenta del Codel Mariposas Libres de Tornabé, explicó que al convertirse en asociación trabajarán como comunidad garífuna para obtener mayores resultados en acciones de prevención y en necesidades específicas de los pobladores.

Dijo que además solicitaron a Copeco la conformación de los Codeles de San Juan y El Triunfo de la Cruz para extender el proyecto que esta institución preventiva inició meses atrás apegada a la normativa del Sistema Nacional de Gestión de Riesgos (Sinager).

Como parte del Proyecto Bahía de Tela Copeco ha venido trabajando en la capacitación y equipamiento de los cuatro grupos garífunas que se destacan en sus zonas por la realización de trabajos preventivos para minimizar el impacto de los desastres.

En este trabajo los Codeles han recibido también la colaboración de la Asociación de Desarrollo Social Solidario (Asodessol) que junto a Copeco han desarrollado más de 200 capacitaciones en temas preventivos en la primera etapa de este proyecto.

Respuestas positivas

Durante el encuentro el presidente del Codel de Río Tinto, Michael Bernardes, expresó la necesidad de que su comunidad, ubicada a dos horas de tierra firme, tenga una lancha de motor que preste el servicio de ambulancia.

En ese sentido, el comisionado Rosales expresó su compromiso y el presidente de la República, Juan Orlando Hernández, de dotar a esa zona de esta herramienta para prestar atención oportuna en casos de emergencia.

Además de ello esta lancha se convertirá en un brazo marítimo de Copeco en acciones de rescate con la colaboración de los miembros de los Codeles que además de conocer su zona han adquirido capacidades a través de Copeco para desarrollar estas labores.

Aldea el Ocotal 500m. adelante del Hospital Militar, Carretera a Mateo
Tel.: (504) 2229-0606 / Fax. 2229-0616
Comayaguela, Honduras Centroamérica

www.copeco.gob.hn



HOJA DE PRENSA

De igual forma Rosales pidió a los presidentes de estos Codeles iniciar con apoyo de Copeco, un proceso de preparación de rescatistas acuáticos que permitan brindar mayor seguridad en estos espacios que tienen gran afluencia de turistas.

El Comisionado Nacional recordó que durante Semana Santa esta iniciativa se puso en práctica en Tornabé y con ello se logró evitar el registro de muertes por sumersión en esa zona durante esa temporada.

Solicitó que esta capacitación se realice antes del mes de agosto para que los rescatistas puedan estar preparados para recibir a los turistas salvadoreños que visitan las playas de Honduras durante el mes de agosto y que además estén listos para prestar sus servicios durante el Feriado Morazánico.

“Será de mucha utilidad para nosotros y para los turistas que nos visiten que muchas veces desconocen el tiempo que deben esperar para ingresar al mar después de comer o el límite hasta donde pueden llegar”, expresó Jesica Ventura, presidenta del Codel de La Ensenada.

Tanto el Codel de Río Tinco como el de La Ensenada están en proceso de formación y equipamiento en la segunda etapa de este proceso. Por el éxito que hasta ahora ha tenido esta labor las mismas comunidades han solicitado que se extienda el proyecto para la conformación de los Codeles de San Juan y El Triunfo de la Cruz.

Apoyo

El trabajo que Copeco desarrolla en estas comunidades ha beneficiado a la población. Según Osman López, presidente del Codel de Tornabé, “todas las debilidades que teníamos ahora las podemos superar porque tenemos el conocimiento de cómo prevenir inundaciones”.

Este criterio también lo compartió Michael Bernardes, quien agradeció a Copeco y Asodessol porque “han llegado a nuestras zonas, a la mía que es más vulnerable (Río Tinto), no les ha importado si el mar está picado y han llegado a conocer nuestras necesidades”.

Tegucigalpa M.D.C. 11 de julio de 2017

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL DE COPECO

Aldea el Ocotal 500m. adelante del Hospital Militar, Carretera a Mateo
Tel.: (504) 2229-0606 / Fax. 2229-0616
Comayaguela, Honduras Centroamérica

www.copeco.gob.hn

